Oficina del Secretario General Adjunto



Actividades de la Semana Interamericana de los Pueblos Indígenas 2024

5-9 de agosto, 2024

La Organización de Estados Americanos (OEA) celebrará la **Semana Interamericana de los Pueblos Indígenas del 2024** bajo el lema "Empoderar a las comunidades indígenas para que ejerzan su derecho de acceso a la justicia y a un medio ambiente limpio, sano y sostenible". Las actividades buscan concientizar sobre el derecho de las comunidades indígenas a un medio ambiente sano y a protegerse así mismas y al mundo del impacto del cambio climático.

La Semana conmemorativa buscará reconocer el conocimiento ancestral de los pueblos indígenas y su papel como guardianes del ecosistema, así como la importancia de reconocer e involucrar a las comunidades indígenas como actores clave y líderes estratégicos en la agenda contra el cambio climático.

La OEA organizará una serie de eventos para celebrar la Semana con el tema mencionado anteriormente:

A. Lanzamiento de la Semana

Lunes 5 de agosto | 10:30am | Salón de las Américas, Edificio Principal de la OEA

La Semana será oficialmente lanzada con una ceremonia presencial en el Edificio Principal de la OEA e incluirá presentaciones del Secretario General y del Secretario General Adjunto, así como una invocación espiritual de un líder indígena y rituales culturales tradicionales. Una breve ceremonia seguirá la inauguración para presentar las pinturas donadas por los Estados Miembros en la pared designada como "Muro en Reconocimiento de los Pueblos Indígenas de las Américas". A continuación, se llevará a cabo una recepción organizada por la Misión Permanente del Perú ante la OEA.

B. Webinar sobre "Personas Mayores Indígenas: Realidades y Desafíos:

Jueves 8 de agosto | 2 pm | Facebook Live @ OEAInclusion

Organizado por el Departamento de Inclusión Social de la Secretaría de Acceso a Derechos y Equidad, junto con la CEPAL y la OPS. Este evento explorará las experiencias y desafíos únicos enfrentados por las personas mayores indígenas. Expertos discutirán temas críticos como el acceso a la salud, la preservación cultural, el apoyo social, así como su resiliencia y contribuciones, y las barreras sistémicas que estos enfrentan. El webinar contará con interpretación simultánea en español, inglés y portugués. Los espectadores podrán sintonizar en vivo en Facebook Live https://www.facebook.com/OEAInclusion.

C. <u>Sesión Especial del Consejo Permanente para Celebrar el Dia Internacional de los Pueblos Indígenas del Mundo y la Semana Interamericana</u>

Viernes 9 de agosto | 10am| Salón Simón Bolívar, Edificio Principal de la OEA

El Plan de Acción sobre la Declaración Americana sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas (2022-2026) celebra, entre otras actividades, la conmemoración anual del Día Internacional de los Pueblos Indígenas del Mundo el 9 de agosto, enfocándose en actividades que promuevan y resalten la cultura de los Pueblos Indígenas mediante el compartir de sus tradiciones, reconociendo y apreciando sus idiomas, transmitiendo sus historias y destacando sus diferentes contribuciones en varios ámbitos.

D. <u>Actividades en los Estados Miembros (Organizadas por los Representantes de de la OEA en las Oficinas en los Estados Miembros)</u>

5-9 de agosto, 2024

Ciclo de conferencias: Líderes y jóvenes indígenas destacados, así como autoridades nacionales, serán entrevistados sobre cómo las comunidades indígenas utilizan costumbres tradicionales junto con tecnología moderna para fomentar la preservación ambiental y el desarrollo sostenible.

Mostrando las mejores prácticas en comunidades indígenas que crean un ambiente saludable en la lucha contra el cambio climático: Estas mejores prácticas serán recopiladas y compartidas en varios formatos, sujetas a la discreción de las Oficinas en el País.

E. <u>Destacados de líderes y jóvenes indígenas: su liderazgo social por un ambiente más limpio y saludable</u>

5-9 de agosto, 2024

Perfiles escritos o mensajes en video de líderes y jóvenes indígenas reconocidos como defensores de ambientes más saludables y limpios serán presentados en el sitio web de la OEA y plataformas de redes sociales.

Los mensajes rendirán homenaje a los jóvenes creadores de contenido indígenas en las Américas como agentes de cambio, mostrando su invaluable trabajo y contribuciones en la preservación del conocimiento ancestral indígena.

F. <u>Una Charla con la OEA - Edición Especial</u>

Lunes 12 de agosto 2024 | 11am

Registrarse con anticipación para el evento:

https://www.zoomgov.com/meeting/register/v]ItceqhrjgrHACs85FU4Ahc9Ezb]IMUEBA

Una conversación en vivo en modalidad virtual con un oficial de alto nivel de un Estado Miembro de la OEA y un funcionario de alto rango sobre el tema: "Lecciones aprendidas de los Pueblos Indígenas para proteger el medio ambiente y limitar el impacto del cambio climático".

La charla incluirá discusiones de entrevistas con líderes indígenas reconocidos para hablar sobre la importancia de empoderar a las comunidades indígenas para ejercer su derecho a un medio ambiente saludable.